

## VII. Legio. Megiddo. Hadad Rimmon. Maximianopolis.

Es ward die Hypothese aufgestellt: Legio sey identisch mit Megiddo. Bei näherer Betrachtung kann ich dem nicht beipflichten, ich muß Legio vielmehr mit Maximianopolis und Hadad Rimmon für gleich halten.

Daß letztere zwei Orte identisch seyen, sagt Hieronymus: Adad Remmon hodie vocatur Maximianopolis in campo Mageddon; daß aber Legio mit Maximianopolis ein und derselbe Ort, ergiebt sich wiederum aus den von mir mitgetheilten zwei Verzeichnissen der Suffraganbischöfe.

Die Namen der 25 Bischofsstühle sind in beiden Verzeichnissen in derselben Folge aufgeführt. Nun folgen einander

im griechischen Verzeichniß:	im lateinischen Verzeichniß:
13. (ἐπισκοπή Διοκαισαρείας.	13. Diocaesarea
14. Μαξιμιανῶν πόλις	14. Legionum
15. Καπετολιᾶδος	15. Capitolina.

So wie nun Diospolis und Lydda, Beit Djibrin und Eleutheropolis ic., so treten hier Maximianopolis und Legio als Synonyma auf. Da aber, wie wir sahen, Maximianopolis mit Hadad Rimmon identisch ist, so sind demnach Maximianopolis, Hadad Rimmon und Legio (das jetzige Leddjun) Namen für ein und denselben Ort.

Diese Identitäten werden durch Distanzangaben im Itinerario Hierosolymitano auffallend bestätigt. Nach diesem sind

von Caesarea nach Maximianopolis XVII m. p. <sup>1)</sup>
„ Maximianopolis nach Jesreel X m. p.

1) Ober 20 m. p.; je nachdem man annimmt: der mons Sina liege auf dem Wege von Caesarea nach Maximianopolis, oder nicht. Letzteres ist mir wahrscheinlicher. Reland 416.

VII. Legio. Megiddo. Hadad Rimmon. etc. 43

Auf Robinsons Karte sind es  
von Caesarea nach Leddjun XVIII m. p.  
„ Leddjun „ Jesreel X m. p.

Das jetzige Kefr Kub wird mit Recht für das Caparcotia des Ptolemäus, das Caporcotani der Tabula Peutingeriana gehalten. Diese Tabula giebt die Entfernung von Caesarea nach Caporcotani zu 28 m. p. an. Hätte man den Weg von Caesarea über Legio genommen, so träte die Angabe, (nach der Karte Robinsons) genau zu, da Legio, wie erwähnt, 18 m. p. von Caesarea, von Kefr Kub aber genau 10 m. p. entfernt ist<sup>2)</sup>.

---

2) Dieses schrieb ich, bevor ich die zweite Abtheilung vom dritten Theile der Robinsonschen Reise erhielt. Bei gehöriger Würdigung der zwei Verzeichnisse, wird Herr Robinson meiner Meinung über Legio wohl beipflichten; wie ich gegenseitig seiner Bemerkung: Legio sey kein lateinisches Bisthum gewesen, beipflichte. — Daß Hadad Rimmon dicht bei Megiddo gelegen habe, beweist der Ausdruck: „Klage bei Hadad Rimmon im Thale Megiddo.“ Sachar. 12, 11.